

Florian Weitkämper, Debora Niermann & Bettina Fritzsche

Zur Struktur des Online-Methodenportals QUASUS

Summary

QUASUS, an online methods portal, aims to provide free multimedia access to basic principles and research experiences in qualitative social research. In this sense, the Open Access platform sees itself as part of the professionalisation of qualitative social research in the German-speaking world. It contributes in this community of practice by providing compact introductory texts enriched by other media formats. The article presents the objectives, theoretical background, methodological fields of application and evaluations, and further developments of the portal.

Zusammenfassung

Das Methodenportal QUASUS zielt auf einen freien, multimedialen Zugang zu Grundlagen und Forschungserfahrungen aus der qualitativen Sozialforschung. In diesem Sinne versteht sich die Open-Access-Plattform als Teil der Professionalisierung qualitativer Sozialforschung im deutschsprachigen Raum. Sie trägt zur Vernetzungsarbeit in dieser Community of Practice durch die Aufbereitung kompakter Einstiegstexte angereichert durch weitere Medienformate bei. Im Rahmen des Beitrages werden die Zielstellung, der theoretische Hintergrund, die methodischen Anwendungsgebiete und Evaluationen wie Weiterentwicklungen des Portals vertieft dargestellt.

Schlagnote: Qualitative Sozialforschung, Forschungsorientierte Lehre, Multimodalität, Open-Access